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本报讯（记者 覃露露）
近日，牛塘镇针对辖区内工
业园区开展“清爽”整治行
动，清除顽固“牛皮癣”，打
造高颜值园区。

在白家工业园区，城管
队员采取铲除、喷涂等方
式，对道路两侧的墙体、
树木及其它设施上张贴、
悬挂、刻划、涂写的非法
广告，逐一进行清除，并
面向附近居民进行宣传，
提醒大家切勿轻信广告上
的不实信息，自觉抵制违
法张贴行为。

据悉，工业园区内集聚
了一批制造业企业，周边环
境较为复杂，日常管理存在

难点。9月中旬以来，牛塘镇
综合行政执法局按照“疏堵
结合、多措并举、注重长效”
的工作思路，对辖区内的非
法小广告开展集中整治，全
力营造文明整洁的市容环
境。目前，“牛皮癣”治理效
果明显，逐渐由“动态清零”
向“常态清零”转变。

接下来，该镇将加强园
区巡查频次，对乱张贴乱涂
写行为进行常态化管理，力
争做到“无死角、全覆盖、
零容忍”，打造视觉清朗、整
洁有序的面貌，进一步优化
园区环境，提高企业满意度
和居民幸福感。

推进“清爽”整治
打造高颜值园区牛塘镇：

社区食堂选址在哪？如
何改建？菜品怎么设置？一
次次头脑风暴在社区阳光议
事会上掀起。最初，大家看
好御城小区 67幢一楼，但有
居民提出，社区食堂开在居
民楼里可能会产生扰民、环
保和安全等方面的问题。

后来，有人提起了与
居民楼相邻的 64 幢闲置环
卫公建配套用房。此前因为
担心该位置作为环卫用房，
产生的异味会影响周边居民
日常生活，经社区、物业与
区环卫处沟通后，小区另设
了垃圾分类点。在闲置空
间建设社区食堂的想法，得
到了大家的普遍认可。“这
里处于商业区，交通便利；
不在居民楼内，不会扰民；

闲置空间再利用，能够更
好地盘活资源。”居民黄浩
清就很赞同。

4 月底，红心食堂筹备
工作正式开始。其间，网格
员和居民代表采取“自下而
上”的宣传带动方式，引导
居民群策群力。“前期，我
们带领居民代表前往全区各
地的社区食堂参观学习。”社
区党总支书记庄亚娟介绍，
在总结、参考其他社区食堂
经验做法的基础上，永定社
区针对菜品设置以及定价标
准，开展了问卷调查、座谈
会等系列活动，动员居民集
思广益。社区还与社区食堂
运营方———路劲物业公司进
行多次沟通，最终确定了 15
元左右的餐标。

本报讯 （胡佳萌 记者 施
劼婧） 10 月 11 日 000 起，
全国铁路将实施第四季度列车
运行图。铁路常州站此次调图，
结合沪宁沿江高铁新线开通，
新增开行动车组旅客列车，并
对既有客货列车开行方案进行
优化调整，开行旅客列车 605
列。其中，常州站开行 347列，
常州北站开行 145 列，戚墅堰
站开行 11 列，武进站开行 55
列，金坛站开行 47列。
沪宁沿江高铁于 9月 28日

开通运营，常州新增武进站、
金坛站两个新站，“两湖”创
新区正式迈入高铁时代。新图
实施后，武进站将新增开往北
京、成都、昆明、重庆、武汉、
宜昌、厦门、广州、福州、郑
州、西安、南昌、长沙、杭州、
湖州、桐城、六安、南京、上
海等方向列车。

武进站至金坛站每日开行
20 趟列车，运行时间仅需
12~15 分钟；至南京南站每日
开行 28 趟列车，运行时间最

短仅需 34 分钟；至上海 （虹
桥） 站每日开行 11 趟列车，
运行时间最短仅需 1 小时 14
分钟。武进站新增武进至宜昌
东 D2492次始发列车，经停南
京南、合肥南、六安、麻城
北、汉口等站，运行时间仅需
5小时 38分钟。我市还首开了
广州方向高铁列车。G1744 次
将从武进站发车，经停金坛、
南京南、合肥南、武汉、长沙
南等站，运行时间仅需 8 小时
22分钟。

铁路部门提醒，具体列车
开行信息和服务资讯可通过铁
路 12306网站、客户端、微信
公众号等渠道查询，或关注车
站发布的动态信息和公告。

第四季度列车运行图出炉
武进站新增多趟旅客列车

议出新“民”堂

□ 记者 何晓丹

“其实周边饭店也不少，但社区开的红心食堂我最满意，15元左右就能吃饱吃好，物美价

廉！”家住湖塘镇永定社区御城小区的刘玉容今年 78岁了，每天中午，她都需要独立解决午饭。

年纪大了，买菜做饭有些力不从心，家门口的社区食堂，让刘玉容们不再“饭”难。

临近中午，阵阵饭菜香
从御城小区北门的红心食堂
飘出。选菜区排起了长队，菜
品种类繁多、荤素齐全。红烧
狮子头、花菜炒肉片、丝瓜炒
蛋……老人们拿起餐盘，用夹
子夹取自己喜爱的菜品。“想
吃多少就夹多少，按量称重，
这一餐荤素搭配只要 14 元。
而且和老邻居一起吃饭，氛围
格外好。”居民蒋炳良高兴地

说。
“这里以前是闲置空间，

能够利用起来真是太好了！”
“微信群里会提前发菜单，还
可以提建议，今天全是我爱吃
的菜。”“饭菜蛮软乎的，而
且咸淡适宜，很合胃口，蛮好
蛮好……”宽敞明亮的食堂内，
老人们三三两两坐在一起，一
边拉家常，一边用餐，尽享幸
福“食”光。

打通老人用餐“最后一米”，
来源于 2月的一次社区阳光议事
会。居民在议事中发出老人“吃
饭难”的呼声，如何打造老年幸
福餐桌就此被提上议程。“会
后，我们走访了辖区内 880 名
60 岁以上的老人，了解到近
90%的老人希望建设一个社区食
堂，此外其他年龄段的居民也表
达了对社区食堂的期待。”永定
社区网格员许迪介绍。

5 月底前敲定方案，办
理相关证照；6月启动装修，
开始采购厨房设备；7 月底
前买好家具，招好员工；8
月申领营业执照，接受验收；
9 月开始试营业……红心食
堂兼顾食材新鲜、价格亲民
的同时，还引入了智能化管
理系统。
“通过智能化设备，大家

只需刷脸就可以进行取餐、
缴费，不需要使用手机支付，
更无须使用现金，菜品也都
是自助称重、自助结算。”红

心食堂负责人耿漾漾介绍，
后期，社区将逐步建立健全
布局合理、功能完善、方便
可及、共建共享、综合监管
的老人助餐服务体系，延伸
社区食堂覆盖范围，实现居
民“食无忧”。
“除午餐外，我们计划根

据居民需求，逐步开放早餐
或晚餐，并提供多元化长者
服务，比如配餐到家等。每
周菜单也会提前发布至微信
群内，居民还可预约用餐。”
耿漾漾说。

出智“惠”味“吃”

出幸福事“议”

红心食堂


